

EL SEMANARIO,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

Editor Responsable Rafael Carranza.

Redacción y Administración

IMPRENTA DE LA PAZ.

San José, 16 de junio de 1889

{ Número suelto..... 10 centavos
{ Suscripción por mes..... 35 „

CANDIDATO

Para la Presidencia de la República en el próximo periodo constitucional,

Lic. don Ascension Esquivel.

EL SEMANARIO.

EL CREDO LIBERAL.

No escribimos para los sabios, de los cuales más bien recibimos lecciones, sino para el pueblo que, como nosotros, no conoce el lenguaje técnico de aquellos.

Nosotros, pobrecitos, ignorantes, no tenemos derecho, ni siquiera como ciudadanos costarricenses, de expresar, aunque sea en nuestro vulgar lenguaje, sin tecnicismos, sin frases del orden supra sensible, sin organismo, sin armonía,—nuestras humildísimas opiniones sobre este ó aquel candidato á la Presidencia de la República; no podemos militar en esta ó aquella causa política; decidimos en fin á luchar á brazo partido, pero siempre en el terreno de la legalidad, á favor del ciudadano tal ó cual, y todo porque se nos vienen encima los maestros, las lumbreras de la propaganda cosmopolítica, y nos aplastan, y nos aturullan, y nos aniquilan. ¡Pobrecitos nosotros, tan ineptos, que no podemos dar ni un paso en firme sin los resplandores de los grandes adalides de la prensa, de los sabios, de los verdaderos mesías, anunciados de antemano por los verdaderos profetas, á tambor batiente, produciendo el ruido del parto de los montes!

Y somos tan desgraciados y tan infelices, al fin como ignorantes, que nos manifestamos hasta testarudos, á lo gallego, porque como no entendemos el lenguaje soberano é infalible, de los grandes maestros, patriotas cosmopolitas, propagandistas de la buena idea y de la buena nueva y viceversa; no atinamos con la verdad de las cosas, y donde metemos la cabeza dejamos los sesos, eso abrigando la creencia de que hacemos el bien de nuestra patria, como si lo hiciéramos por nuestra propia madre.

Pues señor, es nuestro popular

candidato don Ascension Esquivel, porque lo estimamos muy digno, por sus luces, por su energía inquebrantable, capaz de poner á raya á todo intruso mercader de mala ley; porque no está dominado por pasiones ni sentimientos raquíuticos y porque tiene el valor de sus propias convicciones. Por eso lo hemos proclamado candidato á la Presidencia de la República, y porque además, no cambia de colores como el camaleón, sino que se conserva siempre en su ley, sin doblegar en lo más mínimo su conciencia.

Hemos proclamado al señor Esquivel y lo proclamaremos siempre hasta que sea colocado en la primera magistratura, porque, aparte de lo dicho, y de todas las virtudes cívicas que lo adornan, él es fiel intérprete del verdadero partido liberal, no de ese partido que come frailes, sino de esa escuela santísima que respeta todas las creencias, que se descubre lo mismo ante un templo protestante y una mezquita, que ante un templo católico; que no osa penetrar en el fuero interno de nadie; que realiza el progreso cuando le es posible en todas las esferas de la actividad social; que procura, en fin, por el bien estar de todos los miembros de la asociación, despejando horizontes, encendiendo luces brillantes donde quiera que reinan las tinieblas. En eso creemos consiste el credo liberal que sustenta el señor Esquivel, y por eso, lo repetimos, es nuestro candidato, y así lo manifestamos públicamente, sin reservas y sin temor al juicio contrario de ciertos círculos políticos que empiezan á asomar una cara con el ceño arrugado de la intransigencia, que siempre ha sido causa de serios trastornos y perjuicios.

El Redactor.

LOS LIBERALES.

[Colaboración].

¿Quiénes son? ¿á donde se encuentran? en todas partes. Nadie quiere ser tradicionalista, nadie quiere ser retrógrado; y al mismo tiempo católicos y apostólicos, menos romanos.

¡Qué cosas las de este pícaro mundo!

Cuando se despliega una bandera

que proclama principios liberales flotan otras que no quieren quedarse atrás porque tampoco son reaccionarios, entonces ¿qué partidos se han levantado nuevamente en el país?

Dos, pero ambos son liberales y sólo hay disenso; en que unos proclaman una candidatura y otros se oponen; y estos, como Diógenes, con una linterna en la mano y al medio día en punto buscan al más digno.

Si vamos á buscar hombres dignos para que ejerzan la Primera Magistratura de la República, los encontraremos hasta en los más humildes hogares; y si les preguntamos si son liberales, nos responderán que hasta la pared de enfrente, aunque se encuentren con una gorda camándula en la mano.

Por eso preguntamos: ¿á donde no se encuentran hoy las hordas de liberales y que al mismo tiempo no sean también católicos?

Leyendo con detención todo lo que publican los bandos políticos, si así pudieran llamarse, encontramos avanzadísimos en ideas, opuestas á los liberales, pero que ya se apellidan prácticos.

Tenemos pues liberales, y liberales prácticos.

Y quién nos responde de averías?

Seguros estamos que el individuo proclamado con afán por los prácticos será un hombre práctico; pero muchos de los que lo rodean han dicho algo bueno y han hecho otra cosa contraria. No es necesario festinarse, ni sulfurarse mucho; ni llenar tantas cuartillas de papel; tenemos más tiempo que vida, y cuando se abarca mucho, se aprieta poco.

Trabajemos, pues, ya que Dios nos ha concedido á todos el ser liberales ya que la patria no abriga otra cosa dentro de su seno y que ambos traen progreso—católico, tinieblas—blancas y claro—oscuro.

VARIEDADES.

“Club Político de Alajuela”. Las personas que opten por la candidatura del Lic. don Ascension Esquivel para ejercer la Presidencia de la República en el próximo

período constitucional, pueden dirigir sus adhesiones, para su publicación, al infrascripto Secretario del "Club Político." Alajuela, 13 de junio de 1889. LUIS CATAING ALFARO.

A "La Prensa Libre" correspondemos su saludo. A los pies de Ud., señora.

Defunciones. La muerte anda á caballo. Verdaderamente son alarmantes las enfermedades que están visitando á la capital en este tiempo. A parte de los niños que han volado—al fin como angelitos de Dios,—lamentamos la muerte de los señores Doctor don Jesús Jiménez Fernández, don Emilio Fournier y don Pedro Porras, personas que merecían la estimación general. Nuestras expresiones de condolencia á sus respectivas familias.

También en Heredia dejó de existir don Santiago Jiménez. Paz á sus restos! Re-ignación á su inconsolable familia!

Muy bravo se ha venido don Prospero Castro en "La Prensa Libre." Calma, amigo, calma, mire que si no se aquieta, la cólera puede ahogarlo. Abogue Ud. por su candidato, pero sin echar la vilis ni contra el señor Esquivel, ni contra el señor Soto porque e o acusa sentimientos apasionados y parciales. Calma, calma.

Ha empeado á publicarse el "Boletín Electoral." Figura allí la opinión popular pronunciada en favor del señor Lic. don Ascensión Esquivel, como candidato á la Presidencia de la República.

El Parque Central. Uno de los paseos más concurridos de esta capital, arriesga á perder su importancia sino se levanta una suscripción para sostenerlo. Los jóvenes deben ser los más entusiastas porque este bello paraje se conserve.

CORRESPONDENCIA.

ALAJUELA.

LOS INFRASCritos

deseosos de abogar por el triunfo de la candidatura del Licenciado don

ASCENSIÓN ESQUIVEL

se constituyen en Comité, bajo la presidencia de don Darío Zúñiga, designando Secretario á Arturo Esquivel, á quien serán dirigidas las listas de adhesión de los ciudadanos que tengan idéntico propósito.

Puntarenas, junio 8 de 1889.

Darío Zúñiga.—Francisco Gil Mayorga.—Juan Vte. Aguilar.—Arturo Esquivel.—L. Amador.—J. Marchena

El Corresponsal.

DE CARTAGO

Señor Editor de El Semanario.

Cumpliendo con lo que le prometí de ocuparme de vez en cuando de dirigir á Ud.

mi correspondencia me tomo la libertad de enviarle mi primera, que no es de cambio, porque ha de saber Ud. que todo va cambiando principalmente aquí donde va penetra la luz, aunque sea eléctrica, que por algo se debe empezar.

También arrojan su luz, dos órganos de publicación, el uno medio anfibio que no ha querido definirse por estar jugando el florete, y el otro un chiquillo que usa bota fuerte, chaleco de color y de todo lo que es capaz un hombre hecho y derecho; se ensaya en las candidaturas de la oposición que es como se forma el mejor eco; en fin, la idea no es mala si no saliera de su estudioso objeto para meterse en la mesa del gran banquete político. Pongamos un punto aparte.

Como usted habrá sabido, cuando aquí se estrenó la luz eléctrica, en celebración de este fausto acontecimiento hubo un baile en el mercado; que estuvo bueno. Uno de los jóvenes de esta tranquila ciudad pegó un destemplado grito, lo que formó un bochinche, porque la gente de humor lo que busca es un pretexto para interrumpir el orden. La llegada de las autoridades para afianzar el orden dió lugar, á que la *chicma* se elevara á la alta política, y ya tiene U. á todos los hombres de prensa libre atacando la medida como opresora antiliberal y otras cosas que más parecen de chiquillos que de gente pensadora y organizada en la oposición.

No quiero, señor Editor, hacer larga esta mi primera, porque no es mi objeto llevar el papel, sino decir algo; y para ser más lacónico, concluyo con el siguiente epígrama.

Según por acá se cuenta
(Porque aquí hay lenguas de fuego)
El hombre de "limpio juego"
Le jugó sucio á la imprenta.

EL CORRESPONSAL.

BAGACES.

El deber y la justicia, es el lema que todo hombre honrado debe seguir, cuando por algún motivo tenga que hacer uso de la prensa para atacar á aquél que se desquicie de la senda del deber, sin que prevalezcan miras rastreras, preocupaciones falsas, con las cuales se enturbien los argumentos puestos en razón, y sin que éstas languidezcan porque carezcan de suficiente luz, todo lo cual, debe ir conforme con lo que hemos dicho al principio, y para que los hechos tengan fuerza, llevaremos el estandarte de la razón para que no se nos tilde de revoltosos.

Vamos á los hechos.

Se dice en nuestro cantón que permanecen algunas causas pendientes contra personas que ocupan (según ellas), un lugar distinguido en nuestra sociedad. Esto causa triteteza y desesperanza, y acaso por este motivo reposan estos procedimientos en el olvido. Esto no puede ser. Si para todo hay remedio, con mayor razón debe haber para q'el orden de las cosas no sufra perjuicio, no fluctúen como sucedía antes de ahora en este cantón. En aquel entonces la situación era apremiante, implantada por un mandón sin conciencia, que quitaba al ciudadano el derecho que le asistía para que no obrara con libre albedrío. Era este un sis-

tema añejo que de sus hondas raíces brotan aún; el perjudicial resultado de tantas decepciones en mengua de este vecindario: La tolerancia era la tabla de salvación para unos, como el tormento mas espantoso para otros.

Como origen de tan absurdas como descabelladas disposiciones, suponemos, y con justa razón, que aquellas causas hasta el día no se han fenecido; como tenemos en cuestión un asunto que ya la Suprema Corte de Justicia tiene conocimiento de él, y con el cual se ataca directamente á un propietario honrado y laborioso de este vecindario, tan sólo por atender á necias como extraviadas indicaciones que, ni el señor Gobernador, ni el Municipio, ni el Jefe Político, los dos últimos de este cantón, absolutamente no tienen derecho de asumirse una responsabilidad que lejos, muy lejos es de su competencia.

Si á tan valioso asunto se prestara por un momento atención, sin temor de equivocarnos, el fallo aseguramos sería contra el Municipio, por ser este Cuerpo quien dió la orden para que rompieran una hermosa finca para dar paso franco por ella para que transita un señor Pasos. Esta es una medida atentatoria, y desearíamos que la Suprema Corte de Justicia, en obsequio de nuestras indicaciones, que por cierto son fieles, mandara levantar una información, y su resolución será apoyando nuestras indicaciones, es ésta nuestra creencia. Podemos asegurar que la finca de ese señor Pasos, en parangón con la del señor Eloíso Ordóñez, dueño de la finca perjudicada, vale un bledo, y para tener paso franco como arriba dijimos, se ha quejado Pasos, queja que no nos parece justa, porque no es de conveniencia pública, pisoteándose con tan absurdo proceder, lo que establece nuestra Carta Fundamental, referente á expropiaciones. El Municipio será en todo caso responsable.

Nos informan del Bebedero que reina allí el desorden más lamentable. Noche y día se oyen las bien sentidas notas de la guitarras en aquellas taquillas, lo que nos hace calificar al cuerpo de policía que permanece en aquel puerto, de incompetente é inservible. Vamos al grano. El 19 del pasado, hubo un bochinche al lado de Palmas éste en su defensa, sacó un enorme cutachón. ¿Qué hizo el segundo Agente de Policía? Nada, absolutamente nada, puesto que ni se recogió el arma ni á los bochincheros se les dió la más pequeña reprimenda, antes bien, éstos insultaron á la policía y todos se quedaron con la boca cerrada. ¡Oh Policía! ¡Policía! hasta cuándo dejarás de existir? Bochincheros caseros cunden y con ellos perjudican al vecindario, y siendo estos repetidos á presencia de niños. De esto nada dice la Policía. El que hace de policía es un hombre inútil es un espectro que se pasea por las calles y casas, exhibiendo su gran bastón con enormes borlas. Anoche como á la una de la mañana, una partida de borrachos, intentaron romper algunas casas y sin que el segundo Policía corrigiera estos abusos por estar durmiendo á pierna suelta.

Si se nos piden informes estamos listos á darlos sin rodeos, si que por esto se nos califique de falsos.

Hasta otro día, señor Redactor, mientras recojo más datos, procurando que estos sean más fieles para poder limpiar la costa.

EL DUENDE.

Junio 4 de 1889.

ALAJUELA.

Señor Redactor de "El Semanario."

La opinión, casi puede decirse, discrepante, es muy pronunciada entre nosotros por la candidatura del Licenciado don Ascensión Esquivel; y no podía ser de otro modo; su talento, sus y virtudes, son harto conocidos de la generalidad de los costarricenses. Y si alguno no lo conocía, hoy que no oye otra cosa que encomios y alabanzas del mérito del Candidato Nacional, acoje con entusiasmo su proclamación, haciéndose desde luego un ferviente partidario.

De nada ha servido la misión de cierto sujeto, predicando, no contra la honra y buen nombre del señor Esquivel, sino sobre un accidente que no lo desvirtúa; y si ridiculiza á tres ó cuatro opositores que no consideran que es una Suprema ley la que tiene al bien general.

En juntas *ad hoc* y en corrillos particulares, es unánime la aclamación del señor Esquivel, como el mejor que la Providencia ha decretado para rejir los destinos del país; para procurar y llevar á efecto la felicidad de la Nación.

No desconocemos méritos en el señor Rodríguez, y otros; pero la balanza política ha inclinado su peso en favor del señor Esquivel y por consiguiente no cabe vacilación en nuestros ánimos. Como patriotas de buena fé, seremos fieles observadores de respeto á la opinión de la mayoría.

Indudable es que á la libertad de elecciones, deben seguirles libertades que la Constitución y el derecho natural consagran al hombre: Libertad Religiosa, Libertad de pensar, Libertad de escribir, Libertad de industria & & todo en consonancia con la moral, progreso y economía.

Todo esto es de esperarse de un gobernante de elección popular; y todo es contrario, de un gobernante impuesto por un círculo de ambiciones y egoísta, ante el cual hemos visto, por desgracia, doblar la cerviz al pueblo.

El Corresponsal.

En marzo próximo pasado se exigió una contribución á algunos vecinos del barrio de la Soledad y del camino á Desamparados para composición de éste: hoy está dicho camino **MATERIALMENTE INTRASITABLE**.

El señor Gobernador podría juzgar si tuviera la bondad de dar una vuelta por aquellos lugares.

Por de pronto ¿tenemos derecho á preguntar qué inversión se dió al detalle cobrado?

(Remitido).

REPRODUCCION,

LIBERTAD Y PROGRESO.

Acaba de realizarse un acontecimiento extraordinario. La Francia, abriendo las puertas de su magna Exposición, donde las ciencias y las artes en todas sus aplicaciones han ido á reunirse, ha justificado una vez más su título de grande y civilizadora.

En París, En el centro del saber, en la cuna de las instituciones liberales que viajan por el mundo ahuyentando el horror y la abyección: en París se ha congregado el 6 de mayo millo-

nes de seres humanos de diversos puntos del Globo, para saludar unidos la fecha del Centenario y la inauguración del certámen.

En Versalles los acordes marciales de la música han hecho brillar en el espacio su patriótica Marcellesa; los discursos de Carnot y otros más han traído recuerdos gratos á la mente de los franceses; y después de hecha en el lugar predilecto del Rey Sol la consagración patriótica de la fiesta, el pueblo de París se ha engalanado para presenciar la Exhibición, donde las maravillas del siglo harán admirarse á la Humanidad, que por mucho que se diese cuenta de lo que ha avanzado, necesitaba sin embargo de una cita como aquella para mirar en conjunto los prodigios de aquella época.

Al instelarse los Estados Generales en Versalles el 5 de mayo de 1879, los hombres que iniciaron las Asamblea conjunta de los tres Estados no adivinaban todavía los alcances que esa reunión tendría. Un pueblo oprimido comenzaba recién á darse cuenta de que el papel de siervo no podría cuadrarle bien, y unos cuantos hombres superiores se hicieron cargo de la tarea inicial de un movimiento libertador encendiendo la chispa que debía ser germen de colosal hoguera. Y cómo el trono estaba carcomido por la polilla, apenas lo morajo la llama, ardía como povesa; y como los simientos sobre que se alzaba el antiguo régimen estaban humedecidos con sangre de inocentes, con lágrimas arrancadas por el hambre, hubieron de quedar disueltos cual azúcar tocada por el agua; y como la Regencia y Luis XV el Muy Amado habían atraído sobre sí y los suyos las iras populares, las iras de esas ya no mansas sino exasperadas muchedumbres que tanto soportaron durante iuengos años, la hoguera se extendió y la conflagración se hizo general.

Vino el 14 de julio y cayeron los muros de la sombría Bastilla; llegó el 4 de agosto, y los "Derechos del Hombre" quedaron proclamados como verbo salvador del Mundo. El aire de libertad que hoy respira el género humano, viene de la misma atmósfera que circundaba al Mundo en la centuria pasada, pero después de que el fuego, destructor del oprobio y del crimen, hubo aniquilado los microbios venenosos que poblaban el ambiente.

La cabeza de Luis XVI, culpable, pero no culpado á no ser de inercia, cayó bajo cuchilla tremenda; muchos, con él, pagaron con sangre inocente ajenas faltas; el orden social perdió transitoriamente, las creencias religiosas vacilaron, y el mundo asombrado interrogaba si aque'lo tendría fin, si tantos horrores producirían algo útil. Llegó el fin, se restableció la calma, y el fruto del cataclismo fué la democracia moderna.

No estudiéis los detalles: ved la resultante innegable. La Biblia relata que un Diluvio fué enviado por Dios para extirpar el vicio intronizado en la tierra; ¿os detendríaís á averiguar si en esa universal inundación sucumbieron los que no tuvieron culpa? Si solo os fijáis en que calmadas las aguas y se seca la tierra, y Noé y sus hijos pudieron fundar naciones en un campo limpio de malas simientes; fijáos también en que después de la conmoción que siguió al 89, después de desipadas las nubes de la tormenta; el Sol radiante de la Libertad apunto en un cielo antes no conocido, para alumbrarnos con luz inextinguible.

Y si de allí provienen los estimados privilegios de pensar y decir que hoy ejercemos; si esa venturosa Revolución nos trajo tanto bienestar, saludemos su centenario, y acompañemos el saludo con un aplauso ferviente al noble pueblo francés que ha querido conmemorar un acontecimiento tan loable, con un torneo del trabajo, del talento y de los conocimientos humanos harto restringidos por la tiranía antes de 1789.

DECÍA un pobre hombre á un amigo:

—Mira, cuando me casé era tanto lo que amaba á mi mujer que creo me la hubiera comido.

—¿Y ahora—dijo aquel con sonrisa.

—¿Ahora?...siento mucho no haberlo hecho.

A Francia un portugués fué,
Y en una recia disputa
Díjole airado un recluta;
—¡Que inoportuno es usted.
Mas él, sin quedarse corto,
Dijo:—Habrás visto tuno!
¡Pues no he de ser oportuno
Si soy natural de oportu!

UN diputado de la mayoría hablando con un compañero.

—¡Y usted sin abrir la boca en todo el año!

—Hombre, sin abrir la boca...no porque en cuanto usted empieza á hablar, ya estoy bostezando.

Amar sin estar celoso
O estar celoso y no amar,
Es comer sin apetito
O comer y no pagar.

M. DEL PALACIO.

—DIME, Manuel—preguntaba la mujer al marido—¿qué diferencia hay entre un accidente y una desgracia?

—Espera que se vaya tu mamá y te lo explicaré.

La suegra se retira al poco rato, y el marido dice:

—¡Pues...si tu madre se cayera al pozo, eso sería un accidente y si la sacaran viva...eso sería una desgracia.

Doctor en Derecho han hecho
Al jiboso Parrascoso.
¡Nunca creí que un jiboso
Fuera doctor en derecho!

DECÍA un perito en el arte de guerra:
"El matrimonio es una plaza sitiada. Los que están dentro desean salir, y los que están fueran desean entrar."

No vayas tanto á la iglesia
Y ampara más á los pobres;
Porque á Dios no has de engañar
Como engañas á los hombres.

R. de MARZAL.

SEÑORES SUSCRITORES:

Por circunstancias independientes de nuestra voluntad, no vió la luz el número 5 el domingo próximo pasado; pero para en lo sucesivo, procuraremos vencer toda dificultad, á fin de ser más cumplidos.

EL EDITOR.

AVISOS.

Vendo almácigo de semillero y de muy buena clase. Lo doy arrancado y envuelto á \$ 40 el mil.

ROSARIO F. DE FERNÁNDEZ.

San José, Mayo 24 de 1889.

AVISO.

Se alquilan dos piezas, sala y dormitorio, con agua, muy propia para dos ó tres estudiantes.—Amuebladas.

San José, Mayo 17 de 1889.

ECHEVERRIA & CASTRO.

Canal de Nicaragua.

En el mejor punto de terreno Carlos vend diez caballerías de terreno, del mejor que allí se conoce, con una parte considerable de repastos.

Para condiciones entenderse con el que suscribe, en esta ciudad.

Alajuela, Mayo 16 de 1889.

VICTORIANO FERNANDEZ.

AVISO

Vendo la casa de alto actualmente ocupada por el "Club de Comercio" número 55 en cuesta de moras.

Para precio y condiciones entenderse con el que suscribe

GUILLERMO HOEY.

AVISO.

El que suscribe de paso en esta ciudad, ofrece al público sus servicios como compositor y afinador de pianos; garantizando la reparación cualquiera que sea, y á precios sumamente cómodos.

Casa que ocupó don Hildebrando Martí, calle de la Universidad, 150 varas O. del Palacio de Justicia.

E. SAVÉ.

AVISO.

El que suscribe pone en conocimiento de las personas que con él tienen negocios, que de esta fecha en adelante se encontrará en los bajos de la casa que ocupa don Leopoldo Montealegre, habitación número 8, calle de la Universidad, Esre.

San José, 7 de mayo de 1889.

PEDRO AVILA.

A. quienes interese.

Hoy he revocado el poder generalísimo que había conferido á mi hijo José María Corrales Umaña, y desde esta misma fecha me he encargado otra vez de la administración de mis bienes.

San Isidro, Mayo 10 de 1889.

Francisco María Corrales B.

EMULSION SANDALO

—LOCION ROSAS—
Cura Radical de la Gonorrea.

Deposito en la Drogueria de San José.

EXTRACTO DE DAMIANA COMPUESTO.

Un excelente Afrodisiaco.

En todos los casos de debilidad de los órganos de la reproducción en ambos sexos.

Restablece la Virilidad, Imparte Vigor y tonifica el sistema.

Depósito en la Drogueria de San José.

Echeverría & Castro.
ACABAN DE RECIBIR

Vinos españoles legítimos. Azúcar refinado, en polvo, grano, panes y pedazos. Manteca en latas y barriles. Sal de Nicaragua. Galleta en latas. Puros hamburgueses. Jabón en barras y panes. Leche condensada. Maíz en latas. Almidón de yuca. Avena. Cebada. Trigo reventado. Cerveza, varias clases. Betún, líquido. Cápsulas de revólver. Sombreros para hombre, última moda, Ropa hecha para hombres. Muebles muy surtidos: camas, roperos, sofás, sillas, consolas, mesas de varias clases, Carritos para niños, etc., etc. etc.

"La Gran Vía."

Con este nombre he abierto un establecimiento de licores y abarrotes por mayor y al menudeo, en la casa de don Alonso Gutierrez.

Mis pedidos á Europa y E. E. U. U. me permiten ofrecer á las personas que se sirvan honrarme con sus órdenes, lo mas selecto y de mayor gusto conocidos y por conocer.

Para mis tertulianos he dispuesto una pieza denominada "La Bolsa" donde se servirán de día y de noche licores y frescos helados para lo cual me he provisto de un excelente refrigerador.

Un timbre eléctrico colocado en cada una de las mesas que encontrarán en esta pieza, sirve para anunciar al cantinero la llegada de las personas que deseen regalarse con alguno de los muchos y delicados objetos que tengo el gusto de ofrecer á mis favorecedores.

LA GRAN VIA posee un selecto surtido de vinos de mesa pedidos por don Juad R. Mata expresamente para mi establecimiento á un cosechero francés, quien conociendo el buen gusto del Sr. Mata eligió lo mejor á fin de complacer á su cliente.

En materia de mistelas y cognac puedo ofrecer también la gran novedad de la época.

La celebrada cerveza "Cabra" tan escasa en esta ciudad no faltará en LA GRAN VIA para las personas de gusto delicado.

San José, mayo 22 de 1889.

RAFAEL G. ESCALANTE.

EL GRAN DEPOSITO

DE

ATAUDES

de Abraham Marques y C.^a

Se ha trasladado á la calle del General Fernández en el local que ocupaba antes el cuartel de Políia, frente á la casa de la señora Rosa Acosta de Rodó, donde se encontrará siempre un gran surtido de ataúdes, tanto en variedad de modelos como en tamaños, á precios sin competencia lo mismo que maderas de todas clases y otros materiales de construcción.

San José, junio 11 de 1889.